

Notas Editoriales

LAS BOMBAS Y EL DESPOTISMO

Trasuda el alma de plácido dolor, el editoralista de "El Diario" de la ciudad de México reprobaba que los revolucionarios principien a emplear bombas para destruir las fuerzas que sostienen a la Dictadura.

Lo parece monstruoso que la cohección, "toda belleza y elevación," proporcione a los rebeldes, poderosos explosivos que se pueden obtener ó elaborar á poco costo y que causan estragos de enorme magnitud, alembren el pánico y provoquen deserciones en las huestes del despotismo que, la experiencia enseña, son "leales" y bravos solamente cuando notan debilidad en el enemigo.

"Una potente bomba de dinamita con su dotación de conexiones eléctricas, para ser estallada á distancia, formada parte del petrocheo revolucionario," exclama "El Diario" en un espasmo de santo terror y agrega: "Si hay nobleza en exponer el pecho franco á las balas homicidas; si hay heroísmo en la lucha con el fuerte y sublimidad en sacrificarse olvidando los halagos de la vida, no se va, en cambio, si no valentía, perversión y cobardía en el acto oprobioso de inflamar un explosivo destructor, con sólo oprimir á distancia el suave botón de un circuito eléctrico que engendrará la chispa aterradorá."

Pero "El Diario" olvidó tomar en consideración las ventajas de que está armado el despotismo. Olvidose de los cañones modernos con que cuenta el Ejército de la Dictadura y que siembran la muerte á distancias enormes que no pueden ser alcanzadas por los fusiles de que disponen los Insurrectos. Olvidose ó simuló que se olvidaba de las grandes acumulaciones de petrocheos de guerra que, en 34 años de previsora preparación, ha hecho la Dictadura con el deliberado propósito de sofocar los anhelos de libertad que lanzan al pueblo á la rebelión. Olvidose de las plazas fortificadas, de los cuarteles artillados y de los elementos abundantes á la disposición de los soldados del despotismo para improvisar trincheras que los resguarden de los disparos enemigos. Olvidose de la disciplina militar que convierte al Ejército en máquina ciega que vomita la muerte. Olvidose de que la táctica militar no enseña otra cosa que los medios de rebullir el peligro y exterminar á los contrarios con alevosía y ventaja. Olvidose de que el ideal de la "ciencia" militar es asesinar impunemente. Olvidose de las innumerables ventajas materiales que tiene un Ejército regular sobre las huestes indisciplinadas de la Insurrección.

"El Diario" condena el uso de bombas por los rebeldes; pero no condena que el Ejército bombardee á los Insurgentes con ametralladoras.

Las lamentaciones de "El Diario" no han de entenercer, sin embargo, á rebelde alguno. La ciencia que ha creado los cañones maravillosos y los fusiles de admirable precisión de que están dotados los ejércitos modernos, también ha creado explosivos de gran potencia que los revolucionarios pueden procurarse con facilidad y valerse de ellos para ejecutar tiranos, volar puentes y cuarteles y aniquilar en masa, los soldados de la opresión.

La violencia que liberta no es crimen: es virtud. La dinamita que destruye opresiones, es fecunda y gloriosa fuerza del progreso y la emancipación.

EL HONOR MILITAR

Si mis soldados comenzasen á pensar ninguno permanecerá en los filas.—(Federico II.)

En México el servicio militar es un castigo impuesto á los desheredados. Los reclutamientos son medidas de violencia ejercidas por el Poder, en abierta pugna con la ley que prescribe los sorteos para cubrir las bajas del Ejército. El juramento que presta el soldado es un acto ageno á su voluntad, y por lo mismo no lo obliga moralmente.

El "honor militar" es un absurdo ético que se le quiere hacer consistir en la obediencia ciega al superior y en la fidelidad estricta al Supremo Gobierno. ¿Por qué el soldado ha de respetar el juramento que le fué arrancado al ingresar al cuartel y ha de serle, en todo caso, fiel al Gobierno Imperante?

El "honor militar" exige que el soldado obedezca sin titubear y que no razona. Para ser buen soldado, hay que principiar por renunciar á la facultad de pensar.

El "honor militar" demanda que el soldado dispare sin vacilaciones cuando se le ordene; que haga fuego sobre sus vecinos, sobre sus amigos, sobre su padre, si así lo dispone el superior. Que asesine mujeres, niños y ancianos en las vías públicas durante las épocas de efervescencia en que se celebren manifestaciones anti-gobernistas; que haga otro tanto con los huelguistas que se sacrifican abnegadamente por el mejoramiento de las clases productoras; que fusile á los héroes, á los reformadores, á los que redimen pueblos y marcan nuevos derroteros al incontenible progreso de la humanidad.

Pero sobre todo, el "honor militar" requiere que el soldado no discuta las ordenes que se le comunican; que no juzgue; que no razona. ¡Ay! que de lo contrario, el soldado volvería el fusil contra sus superiores y acabaría con el militarismo que principia por subyugar al mismo que lo sostiene; al soldado.

Por eso, reviste trascendental importancia la propaganda anti-militarista hecha en el interior de los cuarteles. Cuando se logre que los soldados piensen, ninguno permanecerá en las filas, como pronosticó Federico II.

ANTONIO I. VILLARREAL.

LA AGITACION REVOLUCIONARIA

Viene de la página 1.

segunda Zona Militar, que comprende á Chihuahua, y ha enviado á hacerse cargo de ella al General Juan A. Hernández.

Díaz ha estado enviando grandes cargamentos de armas y municiones á Chihuahua, Orizaba, Puebla, Torreón y otros lugares estratégicos.

Las últimas noticias privadas recibidas ya para entrar en prensa el periódico, prueban que el movimiento de insurrección continúa. Ya no tiene la extensión que tuvo al principio, pero los grupos que operan en diferentes partes del país están animados del mejor espíritu de lucha.

En Jalisco, Tlaxcala, Veracruz, Coahuila, Tamaulipas, Puebla, México, Durango y Zacatecas operan guerrillas más ó menos bien armadas. Esto contribuye á que el despotismo no pueda despachar un grueso cuerpo de Ejército sobre la Sierra de Chihuahua, pues se ve amagado por todas partes y las columnas que envía á la Sierra chihuahuense sólo van á la derrota, y con eso, contribuyen á minar el prestigio de todopoderoso que tenía hasta hace pocos años el despota Porfirio Díaz. Ahora se está viendo que el miedo de las masas era la fuerza que sostenía á la Dictadura. El miedo va desapareciendo, y con él, la fuerza del despotismo se encuentran al país entero. Entretanto, la

tra, puede afirmarse, en un franco período de agonía.

De muchos Estados no se tienen noticias de levantamientos; pero eso se debe á que el despotismo oculta esas noticias. Ya no hay periódicos en terreno mexicano que puedan decir algo de la verdad. Como habrán visto nuestros lectores, sólo quedan los periódicos del Gobierno.

Bueno es no dejar sólo á aquellos luchadores para que no se apague la chispa revolucionaria. Algunos de los grupos que están combatiendo son de los afiliados al Partido Liberal. Otros, según noticias que tenemos y que más tarde publicaremos en detalle, se comprometieron con Madero por engaño, pues se les dijo que la Junta Organizadora del Partido Liberal Mexicano, estaba de acuerdo con el candidato rebelde que quiere ocupar el poder. Por medio de esa engaño, muchos compañeros se levantaron por Madero. REGENERACION no pudo circular libremente en México; hasta hoy comienza á penetrar al país burlando la vigilancia de los cachorros de la Dictadura. Esto, unido á la circunstancia de que por tres años estuvimos presos en las Penitenciarías de este país, impidió á nuestros amigos saber á qué atenerse, y creyendo que los agentes de Madero obraban de buena fe, se comprometieron á levantarse con él porque, se les aseguró, estábamos de acuerdo.

Como quiera que sea, la lucha sigue su marcha. Grupos liberales y grupos maderistas están en acción y agitan al país entero. Entretanto, la

Junta continúa la organización de grupos revolucionarios y muy pronto el movimiento Insurreccional habrá alcanzado proporciones gigantescas. Tengamos confianza en el porvenir. La tiranía se derrumba.

RICARDO FLORES MAGON.

En Pro de Regeneracion.

La idea solidaria continúa abriendo paso. A la lista de los Grupos REGENERACION, ya establecidos, viene á añadirse uno nuevo: el formado por los compañeros en Comotlán, de donde recibimos noticia de haber quedado instalado un nuevo Grupo REGENERACION, que trabajará conforme á las bases del Grupo en esta Ciudad, para ayudar al sostenimiento de este periódico y de la propaganda de las ideas libertarias.

Sean bienvenidos los Compañeros de Comotlán, y ojalá que todos, perseverando en la idea, no ahorremos esfuerzo alguno para llevar adelante nuestra empresa. Trabajemos todos activamente hasta alcanzar el triunfo. Sentimos que el compañero organizador del Grupo referido, Tomás Labrada, no nos diera en su nota los nombres de los compañeros que lo forman, para publicarlos.

Con fecha 3 del que cursa, los camaradas del Grupo REGENERACION en Hico, Tex., enviaron á estas Oficinas las cuotas con que semanalmente contribuyen para el sostenimiento del periódico, con lo que nos demuestran, de esa manera también, ser hombres conscientes y propagandistas incansables.

Estos Compañeros continúan celebrando sus sesiones con entera regularidad y procurando hacerlas lo más amenas é instructivas posible.

También los compañeros del Grupo en Riverside, Cal., están empeñados en sus trabajos en pro de REGENERACION, convencidos de la necesidad de sostener la publicación del órgano del Partido Liberal.

En la más reciente sesión que celebraron, la del 10 de este mes, hizo uso de la palabra el Camarada Rafael R. Carmona desarrollando el tema "Díaz no es Fuerte ni invencible," demostrando plenamente y fundándose en casos concretos é irrefutables, la debilidad del Tirano y su impotencia para evitar que el pueblo haga justicia y destruya para siempre el odioso sistema opresor que de tantos años atrás ha venido aniquilando á la raza mexicana. El Compañero Carmona fué grandemente aplaudido por el auditorio que escuchó atentamente el verbo de verdad del referido camarada.

En la misma sesión quedó acordado que se invitara al Compañero Antonio I. Villarreal para que el próximo domingo 11 vaya á dicha población á dirigirles la palabra, y para que se hagan todos los preparativos necesarios para que el mitin sea interesante y atraiga un buen número de público.

Con este motivo diremos que el Compañero Villarreal ha aceptado la cariñosa invitación de aquellos compañeros y, por lo tanto, hablará en Riverside el próximo domingo.

También se acordó que, á más de las reuniones que se celebran cada domingo por dicho grupo en el Mechanic's Hall, y que son de carácter público, se reúnan también, una vez entre semana, en distintas casas particulares, para, así, dar una oportunidad á las compañías á que estén presentes en dichas reuniones y tomar, al lado de los compañeros, el puesto que les corresponde por derecho al lado del hombre, y para que tengan la oportunidad de luchar por la emancipación de las demás mujeres que desgraciadamente continúan siendo esclavas de los esclavos-hombres, debido á la absurda organización social en que vivimos.

De aplaudirse é imitarse es esta idea de los compañeros en Riverside que despojándose de todo egoísmo, dan á la mujer el puesto que le corresponde á su lado.

Acusamos recibo de sus cuotas en viadas por conducto del Compañero Cormona en primero del presente mes.

Para cerrar estas notas, enviamos nuestro aplauso y aliento á todos los compañeros que forman los distintos Grupos REGENERACION hasta hoy instalados, y hacemos una excitativa á todos los compañeros y compañeras en general, para que, á su vez, se unan y formen otros nuevos grupos en los lugares de su residencia.

Es bueno que todos los que abrazamos la misma idea y anhelamos la realización de un Ideal común, nos unamos en la lucha, trabajando todos activamente para alcanzar el triunfo.

REGENERACION, como Organó Oficial del Gran Partido de los Desheredados, el Partido Liberal, necesita de la ayuda efectiva de todos los compañeros, ayuda que creemos merecer desde el momento que no estamos en la lucha en pos de raquílicas miras personales, como sería si

lucháramos para elevar á la Presidencia á un nuevo amo, sino que estamos trabajando para conquistar una libertad efectiva, real: la económica; es decir, la que nos dé pan para todos y, por lo tanto, bienestar para todos. Así, pues, desde el momento en que nuestros esfuerzos tienden á conquistar pan, bienestar y libertad para todos, justo es que todos vengamos en nuestra ayuda y que todos trabajemos juntos, empeñosamente,

ayudándonos unos á los otros, para llegar al fin deseado: á la conquista del pan.

Por lo tanto, compañeros y compañeras, os invitamos á formar nuevos Grupos REGENERACION que vinando á nuestra ayuda, tanto moral como pecuniariamente, acorten la duración de la lucha que hemos venido sosteniendo de tantos años atrás, buscando el bienestar de todos.

ENRIQUE FLORES MAGON.

A LA ACCION

Compañeros: preparémonos para la acción. Nuestros hermanos de México sostienen en estos momentos una lucha tremenda. Volemos á reforzar el movimiento.

Sin violar las leyes de neutralidad, podemos ir á luchar contra el despotismo como individualidades.

Alístémonos rápidamente. Podemos entrar de uno en uno á México y reunirnos allí á los grupos rebeldes. Pero hagámoslo pronto.

La antorcha de la Insurrección chisporrotea; soplemos sobre ella para que se aice la llama y se produzca el incendio salvador.

Aprovechémonos de la circunstancia de que el despotismo no puede cargar sus fuerzas sobre un solo lugar porque por todas partes está comprometido.

Madero fracasó; pero el Partido Liberal continúa la lucha. Madero se hundió; pero el estandarte rojo de las reivindicaciones populares ha sido enarbolado ya por los liberales. Aumentemos las filas de los nuestros para que la Revolución tome el curso que deseamos darle los hombres de buena fe, los que no queremos puestos públicos porque nos da asco ser amos y nos repugna tenerlos.

Compañeros: no olvidar que si desaprovechamos esta oportunidad, muy difícilmente tendremos otra.

Cuando después de los grandes movimientos de los movimientos de los días 20, 21, 22, 23, 24 y 25 del mes pasado os aconsejamos que estuviérais pendientes de los sucesos, parecía que la actividad revolucionaria había quedado confinada á la Sierra de Chihuahua. En posesión de mejores datos, podemos decir que el movimiento continúa y es preciso reforzarlo, es preciso impedir que muera, es preciso organizarnos rápidamente los que no lo estamos para entrar en acción.

La Junta, como ya lo hemos dicho, organiza rápidamente grupos rebeldes en territorio mexicano. Esos grupos estarán pronto en aptitud de hacer sentir su poder.

Pongamos todos manos á la obra y el incendio crecerá.

Compañeros: á la acción. Pero si por cualquier circunstancia no podéis ir á México á reunirnos con vuestros hermanos, enviad dinero á la Junta para el fomento de la Revolución.

RICARDO FLORES MAGON.

Actualidades

Al inaugurarse el período presidencial de 1910 á 1916, Porfirio Díaz pronunció ante las Cámaras de la Unión, las siguientes palabras:

"Protesto guardar y hacer guardar fielmente la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, con sus adiciones y reformas; las Leyes de Reforma, las demás que de aquella emanan y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de Presidente de la República que el pueblo me ha conferido, mirando en todo por el bien y prosperidad de la Unión."

Así miente Porfirio Díaz. Así, ahora, para obtener la rendición de los revolucionarios de la sierra de Chihuahua, le está haciendo halagadoras promesas que, en caso de cumplirse con la misma honradez con que ha cumplido las protestas de ley que rinde al inaugurar cada uno de sus numerosos períodos presidenciales.

Porfirio Díaz informó á los representantes de varios periódicos americanos que la revolución fué sofocada en su cuna, que la Paz reina en la República. . . . Por supuesto no vacilará en afirmar, asimismo, que la paz más completa reina en su conciencia. Prodigios del Gran Pacificador.

"El Imparcial," diario guaymense que se edita en una imprenta comprada por el Gobierno del Estado y que paga á sus empleados con las vilísimas que recibe de Corral, se escandaliza porque asentamos en las columnas de nuestro semanario, que varios jóvenes antirreeleccionistas de Guaymas tuvieron que huir al extranjero por haber lanzado "Vivas" á su candidato al finalizar un banquete celebrado en el Hotel Gordoa del mencionado puerto. "El Imparcial" con este motivo nos dedica dos columnas de injurias, dignas del que las escribió pero no prueba ni hace esfuerzo alguno para probar que los hechos referidos por nosotros son falsos. Cómo que "El Imparcial" sabe muy bien que los jóvenes Ibarri, Aguayo, etc., huyeron al extranjero para eludir venganzas políticas.

El "Record" de esta ciudad ha estado publicando una serie de artículos, con vívidos fotografías, acerca de la deplorable condición en que viven las familias de miles de trabajadores mexicanos de Los Angeles. Traduciremos algunas líneas: "En un pequeño espacio del "Campus Latino" hay como 14 casuchas de madera y 25 tiendas de campaña en las que viven amontonadas las familias de peones que ganan \$1.25 al día. En la primera casucha que visité recibí una horrible impresión que jamás he de olvidar. Hedía hasta provocar náuseas. Un gran desaseo se notaba en el piso lleno de hoyos y sobre la cama destarjada no había más ropa que un cobertor. Debajo de la cama se encontraban los

útiles de cocina y los restos de la última comida. En una esquina descansaba un niño de menos de un año de edad y afectado de tuberculosis. Estaba tan débil y hambriento que no podía hacer otra cosa que, quejarse sorda y lugubramente. No hablo de las otras casuchas por que me falta espacio; pero sí debo advertir que no se encuentran en mejores condiciones que la que aquí dejo descrita."

Y así, procreando en cubiles de miseria, generaciones raquílicas y dolientes, han de continuar los proletarios mexicanos hasta que se convengan de que para conquistar el derecho de vivir comodamente no les queda otro recurso que el fusil en México y el Unionismo aquí.

Canalejas, el Presidente del Consejo de Ministros del Reino de España, se muestra partidario de elevarle los sueldos á los curas si el Vaticano conviene en que el Concordato sea reformado. Pero los radicales de España, decepcionados de los clerótegus acomodaticios de la talla de Canalejas, apelarán pronto á la acción armada para anular el Concordato en vez de reformarlo y para librar á su país de la lepra monárquica y la simonía romana.

La República Argentina con una población de 6,500,000 habitantes hace subir sus exportaciones á más de 397 millones, oro; esto es, \$61.10 por habitante. México con mas del doble de los habitantes que tiene la Argentina exporta unos 121 millones, oro, ó sea, unos \$9.00 por habitante, aproximadamente.

Recogan esas cifras los que hablan del progreso económico de nuestro país.

Refríjendose á la viril protesta hecha por el pueblo mexicano en contra del linchamiento de Antonio Rodríguez, dice el "San Francisco Examiner": "Los Estados Unidos están llamados á pagar muy caro su barbarie algún día." A su vez, el "Express" de esta ciudad se produce en la siguiente forma: "Sin embargo de que nadie duda del valor de los texanos, se puede afirmar que estos meditarán seriamente antes de convertir en barbacoa otros mexicanos."

La altivez es virtud que hasta el enemigo respeta y admira.

De la colección de fotografías que inserta Turner en su recientemente publicado libro, "BARBAROUS MEXICO," hay una que al Presidente Taft le ha de disgustar mas que la úgubre en que aparecen los yaquis marchando á la esclavitud, mas que la del árbol de los seis ahorcados mas que la de los prisioneros políticos fusilados "en montón," mas que todas las otras, por espeluznantes que sean. La fotografía que tanto malestar ha de causarle al Presidente Taft, es esa en que él y Díaz aparecen juntos,

como buenos camaradas, unidos por la cadena de intereses mutuos y de idénticas aspiraciones.

El conocido periodista Juan Sánchez Azcona fué últimamente arrojado en Washington, D. C. á las instancias del Gobierno Mexicano, que solicita su extradición. Ya pasó la época en que Díaz podía en este país, perseguir impunemente á los refugiados políticos. Juan Sánchez Azcona no

será extraditado y la arbitrariedad de que es objeto, endecorará mas el odio que el pueblo americano profesa á Porfirio Díaz y añadirá un nuevo argumento á los muchos que ya existen para demandar del próximo Congreso de los Estados Unidos que reforme los tratados de extradición y las leyes de neutralidad de que, con cinismo inaudito, ha abusado Porfirio Díaz para ejercer venganzas políticas.

ANTONIO I. VILLARREAL.

El Prestigio de Diaz en el Extranjero

¿NO HAY REVOLUCION EN MEXICO?

"El periódico de la mañana, "The American," perteneciente á William Randolph Hearst, declara que no hay revolución en México.

"Hearst es dueño de algunos millones de acres de tierra en México, que, una vez labrados y explotados le producirán muchos millones de pesos. A la vez, es propietario de un magazin llamado "Cosmopolitan," que últimamente ha estado publicando una díz que autobiografía de Díaz, á quien ha estado esforzándose en hacer aparecer como una individualidad política perfectamente limpia.

"Como en las conciencias venales la razón y la pureza están del lado del dinero, es natural que para Hearst no haya cosa más pura é impecable que la fuente de donde espera obtener algunos millones de pesos. A eso se debe que procure blanquear moralmente la negra figura de Díaz y las de los de su Camarilla, y que trate de presentar como insignificante la presente revolución.

"A pesar de que Hearst ha alardeado infinidad de veces ser un amante de la libertad, jamás ha alzado su voz ni empuñado su pluma para protestar contra los injustos encarcelamientos de refugiados mexicanos. Aunque es, teóricamente, un enemigo del sanguinario Czar de Rusia, no lo es, ni teóricamente, del Czar de México. La causa es que no tiene intereses en Rusia, sino en México.

"Si Hearst tuviera intereses en Rusia, defendería á Nicolás como defende á Díaz."

(Tomado de "The New York Call," del 26 de Nov. pasado.)

"Hay algo que decir acerca de la revolución en México, por más que para las personas bien informadas no sea de sorprender que dicha revolución se haya sostenido, como lo merece.

"Desde hace ya muchos años los nombres Díaz y México son sinónimos de Crueldad y Esclavitud. Durante ese tiempo, Díaz ha reinado con mano de hierro; pero el hierro puede ser quebrantado. El trabajo en México ha sido siempre biado muy barato, los obreros han sido vejados y apaleados como esclavos y la explotación de los capitalistas americanos se ha enanchado; con todo lo cual, se ha hecho más profundo el odio de los que se ven obligados á trabajar para vivir, contra los que protegen á los enemigos de los trabajadores.

"Díaz es un instrumento de los capitalistas americanos. El y muchos de los empleados en su Administración tienen grandes intereses en concesiones americanas, y natural es que no estén muy dispuestos á dejarse arrebatar las grandes ganancias que en ellas obtienen.

"Si los revolucionarios mexicanos son vencidos por el instrumento de los Capitalistas Americanos, Díaz, entonces estos volverán á respirar libremente. ¡Ojalá que no!" (Del "The Kansas City Socialist," del 26 de Nov. pasado.)

Revolucion en México.

Al fin el oprimido pueblo se ha rebelado y México será la escena de un conflicto armado. Cuando una tiranía llega al exceso el pueblo oprimido se rebela. Y en aquel infortunado país la revolución era inevitable desde el momento en que se le negó al pueblo el derecho de votar, convirtiéndolo en una farsa odiosa las últimas elecciones habidas ahí.

(Del "Welch's Weekly," Wichita, Kan., Nov. 25.)

En el magazin publicado en Chicago, Ill., "The International Socialist Review," correspondiente al mes actual, John Kenneth Turner, el infatigable amigo de los oprimidos, publica un artículo denominado "Los Socios Americanos de Díaz," tomado del material que servirá para su libro "Barbarous Mexico," que será publicado dentro de breve tiempo.

En dicho artículo, asombrado por los datos concretos en é expuestos, el Compañero Turner demuestra de una manera sólida, irrefutable, el sistema vergonzoso de venta que de las riquezas mexicanas ha venido haciendo Díaz al extranjero, especialmente á los capitalistas americanos, de quienes también se ha hecho socio efectivo para disfrutar junto con ellos del producto de sus pillajes.

Sentimos infinito que nos sea imposible insertar la traducción completa

del artículo de referencia, en el cual, á más de demostrar Turner la confabulación del Tirano y los Capitalistas de Wall St. para tener al mexicano reducido á la triste condición de esclavo y facilitar así el robo de las riquezas mexicanas, que están llevando á cabo de tantos años atrás, presenta un hecho que, á pesar de haber sido conocido de uno á otro confin de nuestro país, muy pocos se dieron cuenta exacta del engaño y robo que se cometa en la Nación Mexicana, sino que, por el contrario, atrajo elogios á Díaz hasta de muchos periodistas independientes que con su inconscencia ayudaron al Tirano á representar su papel de "patriota," cuando en realidad cometa una de sus más sucias combinaciones.

"La historia, en breves palabras,—dice Turner,—es así: La consolidación bajo un control nominal del gobierno de los dos principales ferrocarriles en México, el Central Mexicano y el Nacional Mexicano, fué verificada, no como oficialmente se dijo para impedir la absorción de las vías de comunicación mexicanas por los capitalistas extranjeros, sino precisamente para ayudar á que esa absorción sea un hecho. Fué una combinación entre E. H. Harriman y la Camarilla financiera del gobierno, en la que México fué la víctima, y que consistía en realidad en una venta disimulada para el futuro, á Harriman, de los ferrocarriles mexicanos, en cuya combinación los miembros de la Camarilla obtendrían como su parte en el botín, millones y millones de pesos en combinaciones hechas sobre valores é existencias imaginarias.

"En concreto, esas combinaciones constituyen por sí solas el ejemplo mas colosal del pillage desenfrenado á que se entregan esos bien organizados detentadores de la riqueza mexicana.

"Los ferrocarriles mexicanos Central y Nacional están contruidos de material barato y malo, y su material rodante es de infima clase. La extensión combinada de esos ferrocarriles es de 5,400 millas solamente, y sin embargo, en las combinaciones relativas á la consolidación, fueron valuados en \$615,000,000, oro, ó \$112,000 por milla. El ferrocarril Central Mexicano tenía ya treinta años de estar en uso y, á pesar de ello, jamás había pagado un solo centavo; y el Nacional Mexicano, teniendo ya más de veinticinco años de uso, apenas si había pagado algo menos del dos por ciento. Y sin embargo, en el Contrato de fusión de esos ferrocarriles, la Compañía se obliga á pagar un cuatro y medio por ciento sobre \$225,000,000 valor en bonos y un cuatro por ciento sobre \$400,000,000, valor en bonos, ó \$16,525,000 de interés al año, y pagando esto bianualmente!

"Aparte de lo obtenido en las combinaciones anteriores, Harriman recibió, á más de ciertas existencias y bonos ocultos, una gratificación en metálico y concesiones especiales secretas, al lado de subvenciones para su ferrocarril de la costa occidental. Harriman dictó las condiciones de pago de intereses en esos contratos y sus herederos exigirán el pago ó embarcarán los ferrocarriles.

"Mientras Díaz esté en el Poder y por lo mismo el Gobierno Mexicano sea uno "bueno"; es decir, mientras que ese Gobierno continúe en compañía con los capitalistas americanos, el asunto puede ser arreglado, si no de otra manera, haciendo los pagos con fondos del Tesoro Nacional. Pero tan pronto como por alguna circunstancia el gobierno se vea imposibilitado á pagar, el ferrocarril pasará á ser propiedad americana, de nombre y de hecho."

En el "American Magazine," correspondiente al presente mes, se publica un artículo que, aunque escrito en el ya tan trillado estilo del "Yo Acuso" del glorioso Zola, no deja de estar bueno para exhibir al Tirano en su deformidad moral y política á los ojos mundiales.

COLEGIO DE OSTEOLOGIA DE LOS ANGELES.
Calle South Hill, Numero 321
HOSPITAL, ENFERMERIA Y DEPARTAMENTO CLINICO
Tratamientos Médicos, Incluyendo Obstetricia, Cirujia y Casos Generales.
Dr. W. C. Brigham, Médico y Cirujano, Jefe del Cuerpo Exterior-Clinico.
Telefonos: Home, 30141; Sunset, Main 4296.